



柏小みんなの合い言葉 「あかるく かしこく たくましく」

柏原っ子

平成30年9月1日

第6号

文責：中西

今年度初開講の「夏休み学力補充教室」には、延べ67人が参加

9月のことば

「かけた情けは水に流せ、受けた恩は石に刻め。」

(ボランティア 尾畠のおいしいちゃんの言葉)

* お盆の頃、山口県で行方不明だった2歳の男児が3日ぶりに発見、無事救出されました。日本中がほっとすると同時に、救出した尾畠さんの言動に心を揺さぶられましたね。

「人間とゴキブリとは仲間です」

酷暑のこの夏、夏休み中の校内を巡回すると、数多くのゴキブリがからからになってひっくり返っておりました。巡回するたびに目にしました。この世の中でこの虫が一番嫌いな私は、立場上しかたなく、彼らをなるべく見ないようにして恐る恐る始末をしました。

彼らを目にして、中学校の国語の教科書に以前載っていた生命誌研究者である中村桂子さんの「35億年のいのち」という説明文を思い出しました。「あらゆる生命は一つの祖先から生じた仲間である。あらゆる生命は相互に支え合いながら、共通性と多様性を持っている」ということを教えてくれた文章です。私たちの住む地球は約46億年前に生まれ、35億年前には最初の生物が生まれました。人間が誕生したのはせいぜい800万年～500万年前で、ゴキブリは約3億年前。生き物は地球上に何千万種類とありますが、人間もその中の一つ、命を持っているものの一つ。ゴキブリも蛇も「生きもの」としての仲間なんですね。

それにしても、ゴキブリが絶滅するには地球が滅ばない限り無理だとも言われているほどの生命力をもつ彼らなのに、なぜこんなにも命を落としているのか。それは高温と食べ物＆水分のなさでしょう。彼らでさえ、食べなければ生きられない。2学期、まだまだ暑い。だからこそ、家の食事や給食をしっかりと摂って、水分も摂って、私たち人間は強く生き抜こうではありませんか。

9月の行事予定

- 3日(月) 交通指導、委員会活動、運動会係活動
- 4日(火) はびろの里井戸端会議(19:00 柏中)
- 6日(木) なかよし活動
- 10日(月) 運動会係活動
- 12日(水) お話会(3・4年)
- 14日(金) 交通指導、前日準備(5・6年)
- 15日(土) 運動会
- 17日(月) 敬老の日
- 18日(火) 振替休業
- 19日(水) 子ども安全リーダー
- 21日(金) 伊吹山登山(2年)
- 23日(日) 秋分の日
- 24日(月) 振替休日
- 25日(火) 交通指導
- 26日(水) 交通指導、お話会(1・2年)
- 27日(木) 校外学習(1年)、福祉学習(4年)
- 28日(金) 教育実習開始(～10/12)



【2学期の主な行事】

<10月>

- 1日(月) 3年学びっこ事業再開
- 2日(火) なかよしカーニバル
- 4日(木) 山東部連合運動会
- 22日(月) オープンスクール、家庭学習習鑑週間
- 23日(火) 柏中体験入学・説明会
- 24日(水) 学習参観(道徳)

<11月>

- 7日(水) フローティングスクール(～8日)
- 13日(火) はびろウォークラリー
- 21日(水) ことばのがっしょう会・教育フォーラム
学級懇談会、CAP研修
- 26日(月) 不審者対応避難訓練

<12月>

- 4日(火) マラソン大会
- 6日(木) 人権集会
- 18日(火) 学期末個別懇談会(～20日)
- 21日(金) 終業式、大掃除
- 25日(火) 冬季休業(～1/6)



～学校と家庭・地域をつなぐお便り～

●親子愛校作業 お世話になりました！

8月25日の作業では、ご多用の中、朝早くからてきぱきと作業を進めてくださいました。高学年の子たちも一生懸命に頑張ってくれました。すっかり美しくなった校舎内外。お陰さまで、気持ちよく2学期を迎えることができます。はびろの里コミュニティの方々にもお助けいただきました。皆様、本当にありがとうございました。

■美しくなったトイレに感謝



愛校作業の際にもご覧いただいたと思いますが、本校のトイレが様式化・乾式化されました。連日の考えられないくらいの猛暑の中、様々な業種の方々が土曜日も日曜日も作業を続けられ、愛校作業の日に間に合うようにとこの工事を完成させてくださいました。清潔感

あふれる使いやすいトイレで、気分も爽やかになります。4698万円もかけていただき、本工事に関わってくださった多くの方に紙面を借りて厚くお礼申し上げます。皆様のお骨折りに感謝し、大切にトイレを使わせていただくことが本校児童・職員の務めと思っております。本当にありがとうございました。

なお、大変うれしいことに、トイレ入り口の男女別を表すピクトサインに、子どもたちそれぞれが考えたデザインを使ってくださるとのこと。6か所のトイレに各学年で選考されたデザインが掲げられます。どこのトイレがどんなデザインのピクトサインになるのかな？楽しみですね。

●漢字検定 無事終了！

初めての試みでしたが、8/21(火)に柏小にて、大人3名、中学生7名、小学生27名の計37名の受検者が準2級から10級まで自分で選んだ漢字検定試験に挑戦しました。合否結果は1か月先です。祈 全員合格！

なお、都合がつけば、次回は1月に実施を予定しています。滋賀県内小学校の漢検実施率は24.2%(東京都は41.0%)だそうです。自分自身を高める様々な分野に挑戦する機会をぜひつかんでください。

■新しいお友達が来たよ♡

2学期から本校に新しいお友達が来てくれました。1年生と4年生の兄弟で、大阪から来てくれました。とても明るい二人なので、きっと柏原小学校にもすぐになじんでくれると思います。2学期は運動会もあり、全校のみなさん



も一気に新しい友達と仲良くなれそうですね。よろしく頼みますよ。これで本校の児童数は125名となりました。

●あいさつ標語の校内入選作品

毎年、市が募集しているあいさつ標語ですが、本校ではボランティア委員会と職員により10点を選考しています。今年度、92点の応募作品から優秀作品として表彰された作品は以下のとおりです。

スマイルで	元気いっぱい	ごあいさつ	りる
こんにちは	すっきりえがお	うれしいな	ここな
みんなより	さきにあいさつ	できるかな	のどか
あいさつで	明るくなるよ	みんなの心	まなみ
あいさつは	みんなの心をつなぐ	「愛」言葉	ゆずは
あいさつの	輪を広げるぞ	はびろの子	なおや
あいさつは	心と心を	つなげる輪	ひな
ひろげよう	げんきなあいさつ	えがおのわ	ゆか
あいさつで	もらったえがお	つなげよう	ひろと
おはようの	その一言で	花が咲く	あまね



校内にもこの標語を掲示しました。子どもたちのあいさつの元気な声が地域でも学校内でも響き渡りますように。会社で

人材育成に携わっている人はよくこうおっしゃいます。「企業イメージは社員の第一印象で決まる。最低でも“挨拶”はできる人間に育てよう！」って。学校も地域も同じだと肝に銘じております。